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─────────────────────────────────────────── 

   平成28年 第６回 大 刀 洗 町 議 会 定 例 会 会 議 録（第３日） 

                             平成28年９月23日（金曜日） 

─────────────────────────────────────────── 

議事日程（第３号） 

                         平成28年９月23日 午前９時00分開議 

 日程第１ 諮問第２号 人権擁護委員候補者の推薦について 

 日程第２ 議案第33号 大刀洗町税条例の一部を改正する条例の制定について 

 日程第３ 議案第34号 大刀洗町ひとり親家庭等医療費の支給に関する条例の一部を改正する

条例の制定について 

 日程第４ 議案第37号 町道路線の認定について 

 日程第５ 議案第38号 町道路線の変更について 

 日程第６ 議案第39号 平成２８年度大刀洗町一般会計補正予算（第２号）について 

 日程第７ 議案第40号 平成２８年度大刀洗町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）につ

いて 

 日程第８ 議案第41号 平成２８年度大刀洗町後期高齢者医療保険特別会計補正予算（第１号）

について 

 日程第９ 議案第42号 平成２８年度大刀洗町下水道事業特別会計補正予算（第１号）につい

て 

 日程第10 認定第１号 平成２７年度大刀洗町一般会計歳入歳出決算の認定について 

 日程第11 認定第２号 平成２７年度大刀洗町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定につ

いて 

 日程第12 認定第３号 平成２７年度大刀洗町後期高齢者医療保険特別会計歳入歳出決算の認

定について 

 日程第13 認定第４号 平成２７年度大刀洗町大刀洗診療所特別会計歳入歳出決算の認定につ

いて 

 日程第14 認定第５号 平成２７年度大刀洗町土地取得特別会計歳入歳出決算の認定について 

 日程第15 認定第６号 平成２７年度大刀洗町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定につい

て 

 日程第16 請願第１号 ３５人以下学級の早期完全実現と義務教育費国庫負担制度２分の１復

元をはかるための２０１７年度政府予算に係る意見書採択の要請につ

いて 
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 日程第17 発議第１号 教育予算の確保と充実を求める意見書 

 日程第18 閉会中の継続調査申出について（総務文教厚生委員会、建設経済委員会、議会広報

委員会、議会運営委員会） 

────────────────────────────── 
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本日の会議に付した事件 

 日程第１ 諮問第２号 人権擁護委員候補者の推薦について 

 日程第２ 議案第33号 大刀洗町税条例の一部を改正する条例の制定について 

 日程第３ 議案第34号 大刀洗町ひとり親家庭等医療費の支給に関する条例の一部を改正する

条例の制定について 

 日程第４ 議案第37号 町道路線の認定について 

 日程第５ 議案第38号 町道路線の変更について 

 日程第６ 議案第39号 平成２８年度大刀洗町一般会計補正予算（第２号）について 

 日程第７ 議案第40号 平成２８年度大刀洗町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）につ

いて 

 日程第８ 議案第41号 平成２８年度大刀洗町後期高齢者医療保険特別会計補正予算（第１号）

について 

 日程第９ 議案第42号 平成２８年度大刀洗町下水道事業特別会計補正予算（第１号）につい

て 

 日程第10 認定第１号 平成２７年度大刀洗町一般会計歳入歳出決算の認定について 

 日程第11 認定第２号 平成２７年度大刀洗町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定につ

いて 

 日程第12 認定第３号 平成２７年度大刀洗町後期高齢者医療保険特別会計歳入歳出決算の認

定について 

 日程第13 認定第４号 平成２７年度大刀洗町大刀洗診療所特別会計歳入歳出決算の認定につ

いて 

 日程第14 認定第５号 平成２７年度大刀洗町土地取得特別会計歳入歳出決算の認定について 

 日程第15 認定第６号 平成２７年度大刀洗町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定につい

て 

 日程第16 請願第１号 ３５人以下学級の早期完全実現と義務教育費国庫負担制度２分の１復

元をはかるための２０１７年度政府予算に係る意見書採択の要請につ

いて 

 日程第17 発議第１号 教育予算の確保と充実を求める意見書 

 日程第18 閉会中の継続調査申出について（総務文教厚生委員会、建設経済委員会、議会広報

委員会、議会運営委員会） 

────────────────────────────── 
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出席議員（12名） 

１番 安丸眞一郎        ２番 黒木 德勝 

３番 森田 勝典        ４番 林  威範 

５番 平田 利治        ６番 松熊武比古 

７番 長野 正明        ８番 平田 康雄 

９番 高橋 直也        10番 平山 賢治 

11番 花等 順子        12番 山内  剛 

────────────────────────────── 

欠席議員（なし） 

────────────────────────────── 

欠  員（なし） 

────────────────────────────── 

事務局出席職員職氏名 

        議会事務局長 棚町 瑞樹 

────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

町長 …………………… 安丸 国勝    副町長 ………………… 岡田 暁人 

教育長 ………………… 倉鍵 君明    総務課長 ……………… 大浦 克司 

税務課長 ……………… 高良 朝子    健康福祉課長 ………… 川原 久明 

地域振興課長 ………… 重松 俊一    産業課長 ……………… 森 利一郎 

建設課長 ……………… 野口  学    子ども課長 …………… 平田 栄一 

会計課長 ……………… 田中 豊和    生涯学習課長 ………… 森田 正道 

住民課長 ……………… 佐田 裕子    財政係長 ……………… 早川 正一 

監査委員 ……………… 秋吉 淑子                      

────────────────────────────── 
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開議 午前９時00分 

○議長（山内  剛）  おはようございます。 

 傍聴の方には早朝よりおいでいただき、誠にありがとうございます。 

 現在の出席議員は、１２人です。 

 ただいまから平成２８年第６回大刀洗町議会定例会を再開します。 

 これから本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程はお手元に配付のとおりです。議事日程により議事を進めますので御協力のほ

どよろしくお願いします。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．諮問第２号 人権擁護委員候補者の推薦について 

○議長（山内  剛）  日程第１、諮問第２号人権擁護委員候補者の推薦についてを議題といたし

ます。この推薦について御意見ございませんか。１１番、花等議員。 

○議員（１１番 花等 順子）  意見を求められましたので意見でございますが、こういう人事案

件がややもすると前任者が後任者を選ぶような傾向が今あるように見受けられます。そういうこ

とのないように、広範囲の人選をしていただきたいと思います。 

○議長（山内  剛）  よろしいですか、それで。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  お諮りします。 

 本件について特に不適任という意見もないようでございますので、議会の意見は適任というこ

とで御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（山内  剛）  異議なしと認めます。本件について議会の意見は適任と決定しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第２．議案第３３号 大刀洗町税条例の一部を改正する条例の制定について 

○議長（山内  剛）  日程第２、議案第３３号大刀洗町税条例の一部を改正する条例の制定につ

いてを議題といたします。 

 これから１日目に続き質疑を行います。質疑ございませんか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 
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 これから議案第３３号大刀洗町税条例の一部を改正する条例の制定についてを採決いたします。

本件は承認することに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本件は承認することに決定しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第３．議案第３４号 大刀洗町ひとり親家庭等医療費の支給に関する条例の一部を改正

する条例の制定について 

○議長（山内  剛）  日程第３、議案第３４号大刀洗町ひとり親家庭等医療費の支給に関する条

例の一部を改正する条例の制定についてを議題といたします。 

 これから１日目に続き質疑を行います。質疑ございませんか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから議案第３４号大刀洗町ひとり親家庭等医療費の支給に関する条例の一部を改正する条

例の制定についてを採決いたします。本件は原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願い

ます。 

〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第４．議案第３７号 町道路線の認定について 

○議長（山内  剛）  日程第４、議案第３７号町道路線の認定についてを議題といたします。 

 これから１日目に続き質疑を行います。質疑ありませんか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから議案第３７号町道路線の認定についてを採決いたします。本件は原案のとおり決定す

ることに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１１名〕 
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○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第５．議案第３８号 町道路線の変更について 

○議長（山内  剛）  日程第５、議案第３８号町道路線の変更についてを議題といたします。 

 これから１日目に続き質疑を行います。４番、林威範議員。 

○議員（４番 林  威範）  初日の質問で平成６年から固定資産税は課税されていたけど今回誤

りがわかったので町道に認定するというお話がありました。まず、２０年以上たっているのです

が、税務課と建設課との連携というか、そこのやりとりはどうなっているんでしょうか。 

○議長（山内  剛）  野口建設課長。 

○建設課長（野口  学）  質問にお答えします。 

 初日、説明させていただきましたように、税務課のほうでこちらの私有地に払い下げられてい

る件に関しては税務課の方から申し出がありまして、払い下げ地目に関しましても公衆用道路と

いうことで課税されていないので、そこら辺の調整はとれているかと考えられます。税務課と建

設課の連携に関しましては、今の段階では、気が付いた箇所に関して申し出をいただいている状

況でございます。 

 以上でございます。 

○議長（山内  剛）  林議員。 

○議員（４番 林  威範）  私の勝手な予測なんですけど、今回、多分そこが売買されるという

経緯があってわかったような気がするんですけれども、ほかにもこういうことがあり得るという

ふうにお考えですか。ほかにも、例えばずれている部分があるんじゃないかというふうに疑いを

持ってしまうんです。２０年以上たっていて、ようやく今回販売されることで分かったというこ

とになると、そこの合ってるかどうかのチェックは課の間でされていないんですか。 

○議長（山内  剛）  野口建設課長。 

○建設課長（野口  学）  現状では言われてあるチェックまではできていないのが現状になって

おります。今後そういう箇所が早くわかるようにというか、連携をとりながら、わかるような連

携を考えていきたいとは思います。 

 以上でございます。 

○議長（山内  剛）  林議員。 

○議員（４番 林  威範）  じゃあ何を根拠に課税されているのかってすごく曖昧な部分が出て

くると思うんです。なので、間違いがわかったらすぐ正すのは当然なんですが、できれば現状が

正しいのかどうか、正しく課税されてるのかどうかはチェックはしっかりしていただきたいとい

うふうに思います。 
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 それが一点と、もう一点は今回私有地というふうな認定で税務課の方では固定資産税は徴収さ

れていたというところで、町としてはいいんでしょうけれども、国からの地方交付税に町道路線

の長さとか関係してきますよね。そしたら、固定資産税は町民からいただき、地方交付税の算入

には町道として認定をしていたということになると、町として二重取りみたいな気がするんです

が、そこのチェックは。今回そんなに長さがないので大丈夫だと思うんですけど、そういうチェ

ックは、財政係というか、総務課のほうはどうされているんですか。このままで大丈夫なのかど

うかです。町道としても認定されてなくて。町道・市道、どちらも課税対象というか、どちらか

らもお金をいただくような状態にあったというふうに思うんですが、それは大丈夫なんですか。 

○議長（山内  剛）  早川財政係長。 

○財政係長（早川 正一）  先ほどの質問につきましてお答えいたします。町道の方が廃止された

時点で交付税の方はその分減額されますけども、過去にさかのぼってということになりますので、

その場合については錯誤という形で何年か分が減らされて、来年度の交付税の算定がされるよう

になります。 

 以上です。 

○議長（山内  剛）  林議員。 

○議員（４番 林  威範）  錯誤があると仕事もふえるでしょうし、何を根拠に課税しているの

かというのは非常に問題だと思いますので、税務課と建設課と財政係の方もしっかりチェックし

て間違いがないように今後していただきたいと思いますが、いかがでしょうか。 

○議長（山内  剛）  高良税務課長。 

○税務課長（高良 朝子）  いろいろと御心配をおかけいたしまして申しわけありません。ちょう

ど今回平成３０年にまた評価替えもございます。現在、評価替えに向けまして調査も行っており

ますので、こういったことのないように精査をして課税の方に努めていきたいと思います。 

○議長（山内  剛）  よろしいですか。 

○議員（４番 林  威範）  はい。 

○議長（山内  剛）  ほかにございませんか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから議案第３８号町道路線の変更についてを採決いたします。本案は原案のとおり決定す

ることに賛成の議員は起立願います。 
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〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第６．議案第３９号 平成２８年度大刀洗町一般会計補正予算（第２号）について 

○議長（山内  剛）  日程第６、議案第３９号平成２８年度大刀洗町一般会計補正予算（第

２号）についてを議題といたします。 

 これから、１日目に続き質疑を行います。質疑ありませんか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  質疑なければ質疑なしと認めます。 

 これから、討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから、議案第３９号平成２８年度大刀洗町一般会計補正予算（第２号）についてを採決い

たします。本案は原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第７．議案第４０号 平成２８年度大刀洗町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）

について 

○議長（山内  剛）  日程第７、議案第４０号平成２８年度大刀洗町国民健康保険特別会計補正

予算（第２号）についてを議題といたします。 

 これから１日目に続き質疑を行います。質疑ございませんか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから議案第４０号平成２８年度大刀洗町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）につい

てを採決いたします。本案は原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 
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日程第８．議案第４１号 平成２８年度大刀洗町後期高齢者医療保険特別会計補正予算（第

１号）について 

○議長（山内  剛）  日程第８、議案第４１号平成２８年度大刀洗町後期高齢者医療保険特別会

計補正予算（第１号）についてを議題といたします。 

 これから、１日目に続き質疑を行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  質疑なければ質疑なしと認めます。 

 これから、討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから、議案第４１号平成２８年度大刀洗町後期高齢者医療保険特別会計補正予算（第

１号）についてを採決いたします。本案は原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願いま

す。 

〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第９．議案第４２号 平成２８年度大刀洗町下水道事業特別会計補正予算（第１号）に

ついて 

○議長（山内  剛）  日程第９、議案第４２号平成２８年度大刀洗町下水道事業特別会計補正予

算（第１号）についてを議題といたします。 

 これから、１日目に続き質疑を行います。質疑ありませんか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから議案第４２号平成２８年度大刀洗町下水道事業特別会計補正予算（第１号）について

を採決いたします。本案は原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第１０．認定第１号 平成２７年度大刀洗町一般会計歳入歳出決算の認定について 
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○議長（山内  剛）  日程第１０、認定第１号平成２７年度大刀洗町一般会計歳入歳出決算の認

定についてを議題といたします。 

 認定につきましては、所管の決算特別委員会委員長からお手元に配付のとおり審査報告書の提

出がありました。決算特別委員会花等委員長、登壇して報告をお願いします。花等議員。 

○決算特別委員長（花等 順子）  おはようございます。委員長報告をいたします。 

 認定第１号平成２７年度大刀洗町一般会計歳入歳出決算の認定については、全議員で構成する

決算特別委員会で慎重審議し、審査の結果、本件は次の意見書をつけて認定すべきものと決定し

ました。 

 教育環境の充実、空調設備、エアコンの設置。異常高温となる昨今、子供たちの命を守るため

にも、また学習効果を上げるためにも快適な学習環境が必要とされる。早急な空調設備、エアコ

ンの設置を望む。 

 トイレの改修。生活様式が和式から様式へ変化する中、トイレの洋式化が望まれる。児童生徒

の健康管理のためにもトイレの洋式化を進めること。 

 避難所の安全確保。避難所は安全な場所でなければならない。ガラス戸を多用している避難所

では、ガラスが割れて二次災害が発生する恐れもあり、雨戸やシャッターをとりつけて安全確保

をすべきである。 

 地方創生に係る国庫補助金の使い方の精査。地域活性化のための補助金であり、効果が町政に

反映されるよう事業を精査し実施すべきである。 

 住民協議会、事業仕分けのあり方。両事業ともテーマを吟味し、町にとって本当に必要な議論

を望む。 

 地域おこし協力隊の活用。地域や町が活性化するように持続可能な事業に着手し、実績を残せ

る仕事をしてもらうこと。隊員の活動に期待する。 

 以上、報告を終わります。 

○議長（山内  剛）  これから委員長報告に対する質疑を行います。何かございますか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。討論は、反対討論、次に賛成討論と交互に行います。１０番、平山

議員。 

○議員（１０番 平山 賢治）  おはようございます。１０番、平山です。 

 私は、本決算案には不承認すべきとの立場から討論いたします。 

 毎年述べていることでありますが、私はほとんどの項目には賛成であります。しかし、一括承

認の性質上、認められない支出もありますので討論させていただきます。 
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 まず、評価すべきものとして、学校施設の改修や町施設の耐震化が進んでいること。学校現場

においては、学習生活支援のための人員の充実や就学援助の充実等が進むなどであります。また、

医療福祉分野の諸政策が充実していること。これらは人口規模の小さな自治体だからこそきめ細

やかにできる事業として大いに評価したいものであります。また、住宅リフォーム助成事業は

１５０万円の予算が満額執行されており、住民にも地元経済にも大きな効果があるものと報告さ

れています。予算の充実を切に願う次第であります。 

 一方で認定すべきでないと考える支出も数点ございます。以前から述べていることであります

が、シンガポール進出関連の事務所負担金、旅費を含む費用、事業効果も不透明なまま執行され

ているもので認めることができません。直ちに事業を中止し、真摯に総括すべきと再三申し上げ

てまいった次第であります。武雄市等の関係も含め厳しく検証することが求められていると思い

ます。 

 ２点目に地域優良住宅建設事業であります。地域の実情や必要性が検討されないまま建設が行

われており、またＰＦＩの制度上、将来に大きな負担が発生する恐れがあり、この両面から事業

を承認しがたいものであります。 

 ３点目に同和関連の支出につきましては、特に一部の団体に補助金を投げ渡すことは問題の真

の解決にはつながらず、逆に差別を固定化し温存する装置となっているというべきで、断固反対

するものであります。 

 早急に改善が必要な項目といたしましては、職員体制の充実、正規職員を削減し非正規雇用が

増大する中で、部署によっては長時間労働や人員不足が慢性化し、心身の故障等も少なからず見

受けられるところでございます。恒常的な業務には正規職員を適正に配置すること。仮に非正規

職員を任用するにしても、待遇や雇用の保障、熟練の確保など国からも改善が指示されていると

ころであります。早急な改善を求めるものです。 

 全体といたしまして、実質収支が黒字で基金額も順調に増加の傾向にあります。住民が増税と

負担増・給付削減にあえぐ中で、これら基金を含む財源を今こそ活用し、国保税の負担軽減や障

害者医療の助成、保育の負担軽減や保育士待遇の向上、高齢者医療の充実など今こそ踏み込むべ

きではないでしょうか。町長の英断を期待するものであります。 

 近年、保育制度、介護保険、国保の広域化など、いずれも大きな制度改定が実施または予定さ

れています。国は責任と財源を示さず、市町村に大きな負担を強いているものであり、住民の立

場に立った政策立案が求められています。 

 議会決算委員会の総意としての附帯意見を真摯に受けとめ、引き続き住民本位の行政・福祉の

向上を目指す行政の実現を心から願うものであります。また、国保会計、後期高齢者医療特別会

計とも高過ぎる保険料に基づく決算であり、同様に承認しかねるものであります。 
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 るる述べてまいりましたが、一括で採決する性格上、不承認の立場で討論するものであります。

議員各位の御賛同よろしくお願いいたします。 

○議長（山内  剛）  ほかに反対討論がなければ賛成討論ございませんか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  これで討論を終わります。 

 これから認定第１号平成２７年度大刀洗町一般会計歳入歳出決算の認定についてを採決いたし

ます。本案は原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願います。 

 賛成１０名で多数です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

 失礼しました。もう一回お願いします。 

〔議員１１名中起立９名〕 

○議長（山内  剛）  賛成９名です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第１１．認定第２号 平成２７年度大刀洗町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定

について 

○議長（山内  剛）  日程第１１、認定第２号平成２７年度大刀洗町国民健康保険特別会計歳入

歳出決算の認定についてを議題といたします。 

 委員会報告と質疑を省略します。 

 これから討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。

討論ありませんか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから認定第２号平成２７年度大刀洗町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について

を採決いたします。本案は原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１０名〕 

○議長（山内  剛）  賛成１０名です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第１２．議案第３号 平成２７年度大刀洗町後期高齢者医療保険特別会計歳入歳出決算

の認定について 

○議長（山内  剛）  日程第１２、認定第３号平成２７年度大刀洗町後期高齢者医療保険特別会

計歳入歳出決算の認定についてを議題といたします。 

 委員会報告と質疑を省略します。 

 これから討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 
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〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから認定第３号平成２７年度大刀洗町後期高齢者医療保険特別会計歳入歳出決算の認定に

ついてを採決いたします。本案は原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１０名〕 

○議長（山内  剛）  賛成１０名です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第１３．認定第４号 平成２７年度大刀洗町大刀洗診療所特別会計歳入歳出決算の認定

について 

○議長（山内  剛）  日程第１３、認定第４号平成２７年度大刀洗町大刀洗診療所特別会計歳入

歳出決算の認定についてを議題といたします。 

 委員会報告と質疑を省略します。 

 これから討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから認定第４号平成２７年度大刀洗町大刀洗診療所特別会計歳入歳出決算の認定について

を採決いたします。本案は原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第１４．認定第５号 平成２７年度大刀洗町土地取得特別会計歳入歳出決算の認定につ

いて 

○議長（山内  剛）  日程第１４、認定第５号平成２７年度大刀洗町土地取得特別会計歳入歳出

決算の認定についてを議題といたします。 

 委員会報告と質疑を省略します。 

 これから討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから認定第５号平成２７年度大刀洗町土地取得特別会計歳入歳出決算の認定についてを採

決いたします。本案は原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 
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────────────・────・──────────── 

日程第１５．認定第６号 平成２７年度大刀洗町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定に

ついて 

○議長（山内  剛）  日程第１５、認定６号平成２７年度大刀洗町下水道事業特別会計歳入歳出

決算の認定についてを議題といたします。 

 委員会報告と質疑を省略します。 

 これから討論を行います。討論は、原案に対する反対討論、次に賛成討論と交互に行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから認定第６号平成２７年度大刀洗町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定についてを

採決いたします。本案は原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第１６．請願第１号 ３５人以下学級の早期完全実現と義務教育費国庫負担制度２分の

１復元をはかるための２０１７年度政府予算に係る意見書採択の

要請について 

○議長（山内  剛）  日程第１６、請願第１号３５人以下学級の早期完全実現と義務教育費国庫

負担制度２分の１復元をはかるための２０１７年度政府予算に係る意見書採択の要請についてを

議題とします。 

 総務文教厚生委員会安丸委員長、登壇して報告をお願いします。安丸議員。 

○総務文教厚生委員長（安丸眞一郎）  総務文教厚生委員会委員長の安丸眞一郎です。 

 ただいまから委員長報告を行います。 

 平成２８年第６回定例会において総務文教厚生委員会に付託されました請願第１号３５人以下

学級の早期完全実現と義務教育費国庫負担制度２分の１復元をはかるための２０１７年度政府予

算に係る意見書採択の要請についての請願について、審査の結果を報告いたします。 

 委員会は、平成２８年９月１４日午前９時３０分より協議会室において開催いたしました。出

席委員は６名全員です。山内議長及び紹介議員であります花等議員と請願者の出席を得て審査い

たしました。 

 まず、紹介議員より請願の趣旨・内容説明及び請願者より意見・補足説明を受けた後、審査を

行いました。 

 ３５人以下学級は、平成２３年度に義務教育標準法の改正によってスタートしたものの、小学
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校１年生だけの実施となっており、２年生については多くの自治体が町の費用で対応しています。

また、以前に比べて課題のある子供が増えたことなどできめ細やかな対応に人の配置が必要とな

っているが、現場は非正規である講師の雇用が多く、教育現場に格差が発生しているなど非正規

で賄えるだけの予算が必要などの意見があり、お手元に配付しています審査報告書のとおり、満

場一致、採決すべきものと決しました。 

 以上で委員長報告を終わります。 

○議長（山内  剛）  これから委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから請願第１号３５人以下学級の早期完全実現と義務教育費国庫負担制度２分の１復元を

はかるための２０１７年度政府予算に係る意見書採択の要請についてを採決いたします。本請願

に対する委員長の報告は採択すべきものであります。委員長の報告どおり決定することに賛成の

議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本請願については採択とすることに決定しまし

た。 

────────────・────・──────────── 

日程第１７．発議第１号 教育予算の確保と充実を求める意見書 

○議長（山内  剛）  日程第１７、発議第１号教育予算の確保と充実を求める意見書についてを

議題といたします。 

 提出議員の趣旨説明を求めます。花等議員。 

○議員（１１番 花等 順子）  教育予算の確保と充実を求める意見書の趣旨説明をいたします。 

 学校で１クラスの児童生徒数は４０人の４０人学級制が実施されています。平成２３年に１年

生だけが３５人学級となりました。そのとき、２年生から中学３年生まで５カ年をかけて順次

３５人学級にする予定でしたが、実現しておりません。 

 新学習指導要領で、授業内容が増加していること、年々家庭環境が深刻化し、複雑化している

ことから、児童生徒への生活指導に時間を割かれていること、特別な支援を必要とする子供たち

が増加していることなど、現実を見ますと教職員の定数を増やして子供たちにきめ細やかな指導

をしていかなければならない現実があります。また、三位一体の改革により、義務教育国庫負担
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制度の国庫負担の割合が２分の１から３分の１に引き下げられました。このことにより自治体の

財源が圧迫され、非正規教職員が増えています。このことから、小学校２年生以上の３５人以下

学級の実現と教育の水準の維持向上のため教職員の定数を増やすこと、義務教育国庫負担制度を

堅持することはもとより、国庫負担率を２分の１に復元することを国へ要請するものです。 

○議長（山内  剛）  これから質疑を行います。質疑ありませんか。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。 

〔なし〕 

○議長（山内  剛）  討論なしと認めます。 

 これから発議第１号教育予算の確保と充実を求める意見書についてを採決いたします。本案は

原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１１名中起立１１名〕 

○議長（山内  剛）  起立全員です。したがって本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第１８．閉会中の継続調査申出について（総務文教厚生委員会、建設経済委員会、議会

広報委員会、議会運営委員会） 

○議長（山内  剛）  日程第１８、委員会の閉会中の継続調査申出についてを議題といたします。 

 総務文教厚生委員会、建設経済委員会、議会運営委員会、議会広報委員会の各委員長より、会

議規則第７５条の規定によって、お手元に配りましたとおり所管事務調査等の閉会中の継続調査

の申し出があります。 

 お諮りします。委員長から申し出のとおり閉会中の継続調査とすることに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（山内  剛）  異議なしと認めます。したがって委員長からの申し出のとおり閉会中の継

続調査とすることに決定しました。 

────────────・────・──────────── 

○議長（山内  剛）  これで本日の日程は全部終了しました。 

 会議を閉じます。平成２８年第６回大刀洗町議会定例会を閉会します。 

閉会 午前９時43分 

────────────────────────────── 
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